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1. СМИ о Таймыре 
 

На Таймыре резидентам Арктики могут субсидировать логистические затраты 
В Норильске и Дудинке преференциями резидентов АЗРФ пользуется 21 

предприниматель – они воплощают проекты в самых разных отраслях экономики. 
Большинству из них получить статус резидента Арктики, который позволяет пользоваться 
налоговыми и административными преференциями, помогло Агентство развития Норильска 
(АРН). 

На Красноярском экономическом форуме (КЭФ) директор АРН Максим Миронов принял 
участие в дискуссии «Преференциальный режим АЗРФ как фактор лидерства России в 
глобальной Арктике». 

Резиденты рассказали экспертам о своих проектах и трудностях в работе. Заместитель 
генерального директора компании «Автобан», одного из первых резидентов АЗРФ от 
Норильска, Регина Кузьмина сообщила, что компания реализует сразу три инвестпроекта. 

«Начали с создания гостиниц в Норильске и Дудинке, а затем построили и открыли для 
местных жителей и гостей территории базу отдыха «Малинка». Однако могу сказать, что 
получить финансовую поддержку, несмотря на статус резидента, сложно. Северные условия 
часто становятся причиной отказа банков в предоставлении льготных кредитов. Кроме того, 
Норильск – это территория с чрезвычайно сложной логистикой», – рассказала Регина 
Кузьмина. 

Максим Миронов выступил с инициативой включить в число преференций для 
резидентов АЗРФ от Норильска субсидирование логистических затрат. В городе реализуют 
масштабную программу социально-экономического развития. Это дает возможности для 
старта малому бизнесу. Только за прошлый год молодые предприниматели открыли в 
Норильске 25 новых производств. 

«На сегодня два десятка предприятий получили статус резидента АЗРФ. На 
сопровождении в АРН сейчас свыше 60 инвестпроектов, то есть число резидентов от 
Норильска будет расти. Но у бизнеса есть запрос на расширение преференций в области 
логистики. Она в Норильске очень дорогая, а учитывая, что грузы для реновации города 
доставляют в период летней навигации речным транспортом, возможности которого 
ограничены, предприниматели будут сталкиваться со сложностями при доставке своих грузов 
рекой», – отметил директор АРН. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горожанки принимали поздравления 

Шестого марта, в преддверии главного весеннего праздника, в кинодосуговом центре 
«Арктика» состоялся большой праздничный концерт, посвящённый Международному 
женскому дню. 

Гостей вечера, в числе которых были почетные граждане Дудинки и Таймыра, 
ветераны труда, многодетные матери, сотрудницы предприятий и организаций города, с 
поздравлениями и вручением цветов встречали глава Дудинки Юрий Гурин, председатель 
Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин и заместитель главы Таймыра — 
начальник управления по делам гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям 
администрации муниципального района Андрей Шопин. Церемония встречи прошла под 
музыкальное сопровождение ансамбля «Элегия» детской школы искусств им. Б. Н. 
Молчанова. 

В программе концерта под названием «Секреты женского счастья» прозвучали 
музыкальные номера в исполнении солистов городского Дома культуры и творческих 
коллективов детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова. Частью программы стал 
видеорепортаж с участием горожан, в котором мужчины рассуждали о том, в чем же кроется 
секрет счастья их спутниц жизни, а женщины рассказывали о том, что в повседневной суете 
приносит им радость. 
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В завершении праздничного концерта Глава города Дудинки Юрий Гурин и 
заместитель главы Таймыра Андрей Шопин поздравили горожанок с наступающим 
праздником и пожелали северянкам исполнения желаний, любви и счастья. 
 
Вам, любимые! 

Акция под таким названием состоялась на улицах Дудинки седьмого марта, в 
преддверии Международного женского дня. В таком формате ежегодно с поздравлениями к 
жительницам Дудинки обращаются специалисты комитета культуры, молодежной политики и 
спорта администрации города Дудинки совместно с сотрудниками Госавтоинспекции 
Таймыра. 

Акция, в ходе которой представительницам прекрасного пола дарили добрые пожелания 
и шоколадные конфеты в виде тюльпанов и роз, проходила на наиболее оживленных улицах 
города. Вниманием организаторов весенних поздравлений были охвачены порядка ста 
автоледи, пассажирок и женщин-пешеходов Дудинки. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В модернизацию Норильска в этом году вложат еще 70 миллионов рублей 

Глава Норильска Дмитрий Карасев отчитался перед местными депутатами о выполнении 
комплексного плана социально-экономического развития города за 2022 год. 

Общий объем финансирования составил 5,1 миллиарда рублей, при этом 1,3 миллиарда 
поступили из внебюджетных источников.  

За год в Норильске снесли и расселили пять домов на Лауреатов, 31, Шахтерской, 18, 
Надеждинской, 18, Московской, 14, и Дзержинского, 3.  Из аварийного жилья переехали 487 
семей. Проведена термостабилизация грунтов под тремя многоквартирными домами в 
Талнахе, в Центральном районе отремонтировали 1935 погонных метров коллекторов. 
Заключены договоры на строительство четырех домов – на улице Лауреатов, 56 и 58, а также 
на Спортивной, 4 и 6. 

В конце года по одному из талнахских домов получена проектно-сметная документация. 
На улице Спортивной уже началось строительство. На площадке дома №4 установили 11 из 
61 сваи, дома №6 – 52 сваи. Четыре среднеэтажных жилых здания будут строить до конца 
2024 года. 

«Муниципалитет предложил добавить в план комплексного социально-экономического 
развития Норильска на 2023 год из местного бюджета 70 миллионов 936,6 тысячи рублей. В 
2024-м по этим же адресам необходимо увеличить финансирование за счет городской казны 
на 340 миллионов 425,8 тысячи рублей», – пояснили в мэрии. 

«Таймырский телеграф» 
 

Еще одна жертва аферистов: норильчанка лишилась 300 тысяч рублей 
В Отдел МВД России по Норильску обратилась 46-летняя жительница города. Она 

сообщила, что стала жертвой мошенников. 
Со слов потерпевшей, сначала ей позвонил неизвестный, который представился 

сотрудником силовых структур. Он сообщил, что в отношении норильчанки возбуждено 
уголовное дело и для прекращения утечки информации необходимо перевести сбережения 
на новый счет. Затем звонивший рекомендовал дождаться звонка от «сотрудника банка» и 
точно следовать его инструкциям. Спустя некоторое время поступил звонок от мнимого 
банковского работника. Женщина лишилась 300 тысяч рублей. 

Следователи ОМВД возбудили уголовное дело по признакам преступления, 
предусмотренного частью 3 статьи 159 Уголовного кодекса РФ «Мошенничество». 
Максимальное наказание, предусмотренное санкцией статьи, предполагает до шести лет 
лишения свободы. 

Сотрудники полиции вновь обращаются к норильчанам с убедительной просьбой не 
поддаваться на уловки аферистов: 
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 «Не сообщайте свои персональные данные по телефону и в мессенджерах. Не 
принимайте во внимание слова незнакомцев, даже если обратный номер телефона будет 
совпадать с номером горячей линии вашего банка – современные технологии позволяют 
злоумышленникам подменить номер. Уточняйте всю информацию только при личном 
обращении в банк». 

Ранее телефонные мошенники совершили массовую атаку в Красноярье. В прошлом 
году аферисты только за одну неделю похитили у жителей нашего региона рекордную сумму 
– 53 миллиона рублей. По данным норильских правоохранителей, каждое четвертое 
преступление в городе связано с мошенничеством. 

«Таймырский телеграф»  
 

Норильчане жалуются на очереди в почтовых отделениях 
Норильчане часами простаивают в очереди на почте. Режим работы некоторых 

отделений сокращён, а система онлайн-записи не работает. 
Утро норильчан, пришедших на почту по адресу Павлова, 12, начинается с очереди. 

Занимают по старинке — система выдачи талонов не работает. Ждать — либо на улице, либо 
под дождём, который идёт в холле с потолка. Кто-то приходит по несколько раз в день, но и 
это не гарантия результата. 

Камиль, житель Норильска: «Чтобы попасть, надо пораньше прийти, где-то часа за 
полтора. Одна женщина приходит, говорит — я уже третий раз пришла. Стоять не могу, 
сидеть места нет, она обратно ушла». 

Норильчане отправляют и получают в среднем по 2 миллиона отправлений в год. Спрос 
на услуги заметно снижается летом, в сезон отпусков. А зимой — аншлаг. На сайте почты 
есть услуга онлайн-записи, но работает она не всегда. Есть и те, кому везёт больше. И на 
работу почты они не жалуются. 

Селина, жительница Норильска: «Я никогда не записываюсь, прихожу просто по живой 
очереди забираю. 30–40 минут максимум. Вот я забрала посылку. Не знаю, кто по полтора 
часа стоит. Я никогда не стояла». 

В Норильске 13 почтовых отделений. Система управления электронной очередью 
имеется только в двух наиболее крупных. И одно из них сейчас на ремонте. Режим работы 
ещё двух отделений недавно был сокращён из-за нехватки персонала. Но это временно. 

Галина Гордеенко, руководитель пресс-службы макрорегиона Сибирь АО «Почта 
России»: «В Норильске сейчас открыты 13 вакансий операторов. Мы сотрудничаем с центром 
занятости, чтобы быстрее подобрать специалистов. Мы приносим клиентам извинения за 
доставленные неудобства. Отделение по ул. Павлова вернётся к прежнему режиму: 
понедельник-пятница с 08:00 до 20:00, без перерыва на обед. Суббота с 09:00 до 18:00, без 
перерыва на обед». 

В пресс-службе также рекомендуют пользоваться дистанционными сервисами. 
Например, заказывать доставку посылок на дом. Оплатить коммунальные услуги и оформить 
отправление тоже можно через интернет. 

Вести 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Половина коронавирусных красноярцев заразились кракеном 
В Красноярском крае 50% всех тестов на коронавирус показали штамм кракен. Но в 

целом заболеваемость заметно снизилась. Первый случай кракена (официальное название 
штамма – XBB.1.5) в России зафиксировали 12 января, а в Красноярском крае – в середине 
февраля 

Актуальные данные сообщил в своем телеграм-канале главный санитарный врач 
Дмитрий Горяев. 

Кракен, который не так давно пришел в край, дает в основном легкую форму течения 
болезни. Заболеваемость ковидом в регионе в целом снизилась на 20%. 
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За сутки выявляются около 100-115 новых инфицированных. 
Однако при этом в крае растет грипп и ОРВИ. На прошлой неделе такой диагноз 

поставили 13 525 красноярцам. Рост заболеваемости вирусными инфекциями может быть 
связан с тем, что многие в праздники не обращались к врачам и болели дома. 

 ДЕЛА 
 

Красноярский край оказался на 12 месте по доступности бензина для населения 
Красноярский край занял 12 место в рейтинге доступности бензина для населения. Об 

этом сообщает ИА «Иркутскмедиа» со ссылкой на рейтинг РИА Новости. Эксперты 
оценивали, сколько бензина марки Аи-92 можно купить на среднемесячную зарплату жителей 
регионов России. 

На первом месте оказался Ямало-Ненецкий автономный округ, где жители могут 
позволить себе покупку 2685 литров. Цена за литр в этом регионе составляет 41,88 рубля, 
причем стоимость за год снизилась на 14,2 %. 

Цена на бензин в Москве, которая заняла второе место в рейтинге, составляет 47,69 
рубля за литр. Это на 0,1 % ниже, чем год назад. Средняя зарплата в регионе позволяет 
купить 2219 литра топлива в месяц. 

На третьем месте рейтинга находится Чукотка, где бензин стоит рекордные 63 рубля, что 
на 5 % больше, чем год назад. Несмотря на это, зарплаты в регионе таковы, что жители могут 
позволить себе купить 1935 литра в месяц. 

Красноярский край, опережая все другие сибирские регионы, оказался на 12 месте в 
этом рейтинге. На среднюю зарплату по региону можно приобрести 1312 литров бензина при 
его стоимости 46,13 рубля. Это на 2,5 % ниже, чем годом ранее. 

Иркутская область заняла 18 место — 47,99 рубля за литр и возможность покупки 1133 
литров бензина на среднемесячную зарплату. 

newslab 
 

В Красноярском крае построили 290 тысяч кв. жилья 
Министр строительства края Михаил Рабушко рассказал о темпах строительства жилья в 

регионе. За два месяца 2023 в крае введено в эксплуатацию 290 тысяч кв. м жилья. 
Многоквартирных домов построили 166 тысяч кв м. На индивидуальное жилое строительство 
пришлось 124 тысячи кв м.  

Напомним, за январь в регионе построили 215 тысяч кв. м жилья. Всего в 2023 в крае 
планируют ввести в эксплуатацию не менее 1 млн 430 тысяч кв. м жилья.  

Ранее DK.RU писал, что цены по всем типам квартир на первичном рынке Красноярского 
края в среднем увеличились на 15,7% к концу 2022. На вторичном рынке недвижимости 
Красноярского края цены увеличились на 13,5%, из-за чего стоимость квадратного метра 
составила 76 983 рубля. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин заявил о прямой угрозе безопасности России 
Россия вновь столкнулась с прямыми угрозами безопасности, но мы видим примеры 

отваги и готовность отстаивать правду, заявил 8 марта президент России Владимир Путин на 
церемонии награждения выдающихся россиянок. 

«Сейчас, когда Россия вновь столкнулась с прямыми угрозами своей безопасности, 
суверенитету, мы видим множество примеров отваги и решимости, мужества, готовности 
отстаивать правду, защищать людей и само будущее нашего государства — такое будущее, 
которое нужно именно нам самим», — сказал Путин. 

Президент отметил, что российские женщины вносят огромный вклад в развитие 
государства и достижение общенациональных задач. По его словам, в России нет таких 
отраслей, где женщины не добились бы серьезных результатов. 
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«Уважаемые друзья, ваши таланты, знания, компетентность, ответственность, 
целеустремленность вносят огромный вклад в развитие нашей страны, в достижение 
общенациональных задач, в создание достойного будущего для новых поколений», — 
подчеркнул Путин. 

По его словам, признание заслуг женщин на профессиональном поприще в России 
гармонично сочетается с глубоким пониманием непреходящей значимости материнства и 
традиционных ценностей страны. При этом он назвал настоящими героями женщин-врачей, 
которые работают в Донбассе. 

Ранее в этот день Путин поздравил россиянок с Международным женским днем, 
подчеркнув, что для России в нем заложен особый теплый смысл. При этом он отдельно 
поздравил женщин-военнослужащих, отметив их смелость, решительность и поддержку, 
которую они оказывают солдатам и офицерам. В завершение глава государства пожелал 
всем любви, взаимопонимания и душевного тепла. 

В рамках церемонии глава государства наградил россиянок за большой вклад в развитие 
культуры, образования, здравоохранения, промышленного производства и сельского 
хозяйства, за заслуги в укреплении института семьи и воспитание детей, а также за мужество 
и отвагу при исполнении профессионального долга. 

Известия 
 
Путин поручил обеспечить выделение средств на создание модульных отелей и 
инфраструктуры туризма 

Президент России Владимир Путин поручил правительству в 2023-2024 годах 
обеспечить выделение не менее 8 млрд рублей на создание модульных отелей, а в 2023-
2025 годах не менее 5,1 млрд - на создание инфраструктуры туризма на особо охраняемых 
природных территориях (ООПТ). Как сообщается на сайте Кремля, поручения даны по итогам 
совещания с членами правительства 24 января. 

"В рамках реализации национального проекта "Туризм и индустрия гостеприимства": 
обеспечить в 2023 и 2024 годах выделение не менее восьми миллиардов рублей на 

финансирование программы грантовой поддержки проектов по созданию модульных 
некапитальных средств размещения, предусмотрев при этом проведение в апреле 2023 года 
единого отбора заявок инвесторов на реализацию таких проектов на 2023 и 2024 годы", - 
говорится в документе. 

Также президент предлагает правительству обеспечить выделение средств на развитие 
инфраструктуры на ООПТ. 

"Обеспечить в 2023-2025 годах выделение не менее 5,1 миллиарда рублей, в том числе 
в 2023 году не менее 1,4 миллиарда рублей, на создание инфраструктуры, необходимой для 
развития туризма на особо охраняемых природных территориях федерального значения", - 
сказано в тексте поручений. 

Кроме того, президент поручил правительству при продлении программы льготного 
кредитования, направленной на развитие туристической инфраструктуры и реализуемой в 
соответствии с постановлением правительства от 9 февраля 2021 года № 141, "обеспечить 
увеличение доли льготных кредитов, предоставляемых в целях строительства гостиниц 
категорий "три звезды" и "четыре звезды", а также определить приоритетные для реализации 
этой программы территории". 

"В рамках реализации программ льготного кредитования субъектов малого и среднего 
предпринимательства обеспечить предоставление льготных кредитов организациям и 
индивидуальным предпринимателям, осуществляющим деятельность в области туристской 
индустрии, в том числе в целях создания модульных некапитальных средств размещения", - 
говорится в поручениях. 

Срок исполнения - до 1 июня 2023 года. 
ИА "Финмаркет" 

 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Путин поручил отменить НДС для туроператоров внутреннего туризма 
Президент РФ Владимир Путин по итогам совещания с членами правительства 24 

января поручил освободить от уплаты НДС туроператоров, формирующих продукт в сфере 
внутреннего и въездного туризма. 

"Обеспечить внесение в законодательство Российской Федерации о налогах и сборах 
изменений, предусматривающих освобождение от уплаты налога на добавленную стоимость 
на период с 1 января 2023 года по 30 июня 2027 года организаций, осуществляющих 
туроператорскую деятельность, в отношении совершаемых ими операций по формированию 
и реализации туристского продукта в сфере внутреннего и (или) въездного туризма", - 
говорится в тексте поручений президента, опубликованных на сайте Кремля. 

Срок исполнения поручения - до 1 июня 2023 года. 
24 января на совещании с президентом РФ министр экономического развития Максим 

Решетников предложил с 1 января 2023 и до июля 2027 года освободить туроператоров от 
уплаты НДС на туры по России, включая поездки российских граждан и иностранных 
туристов, Минфин это предложение поддержал. Президент согласился с необходимостью 
этой меры. 

Ранее крупные туроператоры и отраслевые объединения многократно обращались в 
правительство с просьбой отменить НДС на внутренний турпродукт, так как налог снижает его 
конкурентоспособность по сравнению с зарубежным. 

 ИА "Финмаркет" 
 
Посол России в США назвал позором присуждение террористке из "Азова" награды в 
Белом доме 

Вручение в среду награды International Women of Courage Award Юлии Паевской из 
националистического полка "Азов" (признан террористической организацией и запрещен в 
РФ) в Белом доме является прославлением нацизма и позором. Об этом заявил посол РФ в 
США Анатолий Антонов, комментируя прошедшую церемонию. 

"Это позор. В голове не укладывается, что в стенах Белого дома могут чествовать 
нацистов. Для тех, кто не знает: Паевская с позывным "Тайра" - украинская террористка-
головорез, чьи руки обагрены кровью стариков, женщин и детей", - подчеркнул Антонов, слова 
которого приводит пресс-служба посольства. 

"Получается, что Соединенные Штаты ради цели насолить России готовы прославлять 
нацизм. Местным правящим кругам должно быть стыдно перед американскими и советскими 
ветеранами, которые ценой своих жизней освобождали мир от "коричневой чумы", - добавил 
руководитель российского диппредставительства. 

Он напомнил, что Паевская в марте 2022 года "прикинулась матерью двоих детей, 
родителей которых сама же убила". "Переодевшись в гражданскую одежду, пыталась сбежать 
с завода "Азовсталь" в Мариуполе. Похищенные несовершеннолетние позднее признались, 
что Паевская угрожала им расправой. В 2014 году эта особа активно участвовала в 
вооруженном захвате власти на Украине. Затем с 2014 по 2018 год занималась боевой 
подготовкой неонацистов в Донбассе. Совершала преступления против мирных жителей. 
Излюбленное развлечение последовательницы [одного из идеологов украинского 
национализма Степана] Бандеры, которую сегодня превозносят в Вашингтоне, - стрелять в 
людей из снайперской винтовки, - подчеркнул посол. - Напомним, что батальон "Азов" 
исповедует человеконенавистническую идеологию. Официальный символ структуры - знак 
одной из дивизий СС гитлеровской Германии". 

ТАСС 
 

Глава Минобрнауки: в магистратуре будет достаточно учиться год 
В новой российской системе образования срок обучения в магистратуре может быть 

сокращен до одного года, сообщил министр науки и высшего образования РФ Валерий 
Фальков. 
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"В новой системе координат можно будет вполне в соответствии с запросом рынка 
труда подготовить или получить углубленные профессиональные знания в магистратуре за 
год", – сказал глава Минобрнауки в эфире телеканала "Россия 24". 

Ранее президент РФ Владимир Путин в Послании Федеральному Собранию предложил 
вернуться к традиционной для России базовой подготовке специалистов с высшим 
образованием. По его словам, сроки обучения в вузах будут варьироваться от четырех до 
шести лет в зависимости от конкретной профессии, отрасли и запроса рынка труда. 

Последние 19 лет высшее образование в России строилось на основе Болонской 
системы, которая предусматривает два уровня обучения: бакалавриат (4 года) и магистратуру 
(2 года). 

Вести 
 

6. Разное 
 

Запад захотел сделать украинцев виновными в атаке на «Северные потоки» 
Западная пресса вдруг стала раскрывать подробности теракта на «Северных потоках». 

Американцы, а затем немцы и англичане единодушно поддержали версию о том, что за этим 
стоит группа украинских заговорщиков, а страны Запада абсолютно ни при чем. Почему эту 
версию невозможно считать состоятельной и чем вызваны такие попытки Запада свалить все 
на Киев? 

Во вторник вечером западная пресса неожиданно разразилась материалами о 
«вскрывшихся подробностях» теракта на «Северных потоках» в сентябре прошлого года. Так, 
американская газета New York Times (NYT) со ссылкой на свои источники и данные разведки, 
пишет, что подрыв газопроводов «Северный поток» и «Северный поток – 2» могла произвести 
«проукраинская группировка». 

При этом, отмечает издание, «официальные лица США заявили, что у них нет 
доказательств того, что президент Украины Владимир Зеленский или его помощники 
причастны к операции». «Или что преступники действовали по указанию украинских 
чиновников», – пишут в материале. 

Также собеседники NYT утверждают: взрывчатка могла быть заложена с помощью 
опытных водолазов, которые ранее не работали на военные или разведывательные службы, 
но прошли спецподготовку. Разведка полагает, что диверсию совершила некая проукраинская 
группировка, имеющая в своем составе как граждан Украины, так и России. 

Неназванные официальные лица указали на то, что в атаке на магистрали не принимали 
участие граждане США и Великобритании. Также они не нашли доказательств причастности 
России. Вместе с тем, собеседники NYT указали на «огромные пробелы» в деле о диверсии 
на «Северных потоках» в американском и европейском разведсообществах, однако новые 
данные «могут стать первой существенной зацепкой». При этом, как подчеркивает газета, 
любое предположение о причастности к взрывам Украины, будь то прямое или косвенное, 
«может нарушить непростые отношения между Украиной и Германией, подорвав поддержку 
немецкой общественности». 

Вслед за этим немецкая газета Die Zeit сообщила, что следствие в Германии установило 
судно, которое могло участвовать в подрывах «Северных потоков», следы ведут на Украину. 
По информации следователей, судно было арендовано компанией, базирующейся в Польше 
и, вероятно, принадлежащей двум гражданам Украины. Предположительно речь идет о яхте. 

По версии немецкого следствия, в «секретной операции» участвовала группа из шести 
человек: пятеро мужчин и женщина. 

Как пишет Die Zeit, национальность участников группы неизвестна, а для аренды лодки 
они использовали поддельные паспорта. Утверждается, что оборудование для яхты было 
заранее доставлено к порту на грузовике. Судно вышло из немецкого города Росток 6 
сентября 2022 года, а в салоне яхты были обнаружены следы взрывчатки. 

Кроме того, Die Zeit утверждает, что сотрудники западной разведки еще осенью 
передали европейским службам уведомление о причастности ко взрывам украинской 
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стороны. Следователям пока не удалось выяснить, кто был заказчиком диверсии, 
однако они допускают, что улики, ведущие к Украине, могли быть фальсифицированы. 

После этого высказались и англичане: газета The Times выпустила материал, из которого 
следует, что разведке западных стран известно имя предполагаемого украинского 
«спонсора» диверсий на «Северных потоках». По данным издания, спецслужбы не 
раскрывали эту информацию, чтобы не спровоцировать конфликт между Украиной и 
Германией, поскольку на тот момент ФРГ должна была поставить Украине вооружения, в том 
числе танки Leopard 2 и системы ПВО IRIS-T. 

Газета без ссылки на источники утверждает, что диверсия была осуществлена «не 
американцами, русскими или поляками», и являлась частной инициативой украинского 
предпринимателя, не связанного с правительством Владимира Зеленского. 
Предположительно, частный украинский спонсор финансировал операцию по взрыву 
газопроводов из своего кармана, в том числе аренду судна, наем элитных водолазов, 
поддельные паспорта и закупку кумулятивных зарядов взрывчатого вещества, доступных 
только для газовой и нефтяной промышленности. Автором статьи указан Максим Такер, он 
работает из Киева. 

Напомним, американский журналист Сеймур Херш в своей статье со ссылкой на 
неназванный источник заявил, что американские водолазы в ходе учений НАТО Baltops летом 
2022 года установили под «Северные потоки» взрывчатку. Якобы в Вашингтоне опасались, 
что Берлин «отменит санкции из-за холодной зимы». Позднее Херш заявил, что с самого 
начала считал США главным подозреваемым в теракте. 

Россия 22 февраля созвала заседание Совета безопасности ООН по поводу диверсий. 
На заседании американский дипломат заявил, что «обвинения в причастности США к этим 
диверсиям являются полной ложью». 

В России на новые подробности от западной разведки отреагировали однозначно и 
крайне негативно. Так, пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков заявил, что 
публикации о взрывах на «Северных потоках» являются скоординированным вбросом в СМИ, 
таким образом авторы теракта хотят отвлечь внимание. 

Российский дипломат Андрей Леденев, слова которого приводит посольство РФ в 
Вашингтоне в своем Telegram-канале, обратил внимание, что публикация NYT мгновенно 
получила зеленый свет в американском информационном поле, что особенно примечательно 
с учетом попыток откровенно замолчать резонансный материал Сеймура Херша. Леденев 
также напомнил о противодействии со стороны администрации США запуску независимого 
расследования этого акта международного терроризма против критической энергетической 
инфраструктуры. 

В свою очередь сенатор Алексей Пушков назвал статью NYT о вине проукраинской 
группировки в подрыве «Северных потоков» неудачной попыткой дезинформации. Пушков 
отметил в своем Telegram-канале, что разведка Соединенных Штатов пытается отвернуть все 
обоснованные обвинения против США в подрыве «Северного потока» и перенести их на 
некие невнятные «проукраинские группы», которые, даже существуй они, не имели бы 
технической способности осуществить такую операцию. 

Военный аналитик Михаил Онуфриенко у себя в Telegram-канале указал на степень 
«раскованности мысли» в западной версии «об украинских секретных любителях-дайверах», 
взорвавших «Северные потоки». Эксперт ставит под сомнение способность четырех мужчин и 
одной женщины найти на глубине 90 метров под водой трубы газопровода, залитые бетонной 
подушкой, установить порядка 800 кг взрывчатки и при всем этом еще остаться 
незамеченными. 

Политолог-американист Дмитрий Дробницкий назвал попытку NYT «свалить взрывы на 
трубопроводах на какую-то частную инициативу крайне неубедительной». По его мнению, в 
основе тут лежит даже не техническая составляющая, а мотивационная. 

«Но для Белого дома главное, чтобы в публичном поле прозвучал ответ Сеймуру Хершу, 
а убедительный или нет – неважно», – пояснил он. 

«Статья NYT призвана не столько подчеркнуть неуправляемость украинской стороны, 
столько замаскировать неуправляемость США. Взрыв «Северных потоков» стал результатом 
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дрязг в Белом доме. При этом авторы как бы говорят: «Мы не виноваты, это украинцы. Но 
Зеленский тоже не причем». И так далее, – добавил эксперт. – Это похоже на попытку 
Демпартии США сгладить углы, но вряд ли у них что-то получится. Вот увидите, в ближайшее 
время выйдет еще несколько статей про «Северные потоки», причем одна интереснее другой. 
Противоборствующие группировки в США будут качать эту тему», – спрогнозировал аналитик. 

«К тому же, история с терактом может быть использована против Зеленского, когда он 
станет окончательно негодным для США активом. Поэтому, я думаю, основная 
информационная борьба вокруг «Северных потоков» еще впереди», – полагает собеседник. 

В свою очередь эксперт в области энергетики Игорь Юшков отмечает, что 
«Соединенным Штатам, и, в частности, администрации Байдена сейчас крайне выгодно 
спихнуть всю вину за этот инцидент именно на Украину». «На Западе сложился некий 
консенсус о том, что Киев имеет моральное право делать все что угодно и бить по России 
там, где могут. В том числе расстреливать безоружных военнопленных, вопреки всем 
международным конвенциям», – сказал эксперт Финансового университета при 
правительстве РФ и Фонда национальной энергетической безопасности. 

«Получается, все сводится к тому, что если обвинить в чем-то Украину, то ни у кого язык 
не повернется их ругать или как-то наказывать. После произошедшего Германия или любая 
другая европейская страна перестанут оказывать помощь Киеву? Нет не перестанут. Это 
абсолютно удобный вариант для США поставить точку в этой истории», – отметил он. 

«Вместе с тем, совершенно очевидно, что шумиха в инфополе вызванная 
расследованием журналиста Сеймура Херша, и наше желание созвать заседание СБ ООН, 
вынудили американцев искать информационный выход из ситуации. Оставлять это все без 
ответа нельзя было, поэтому попытались свернуть историю в русло, которое устраивало бы 
Белый дом», – заключил Юшков. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 08.03.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,46  ▼ 0, 02 

EUR 80,55  ▲ 0, 31 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


